

rock – Pine さんのサイトに質問して得た回答です。参考にして下さい。

2019年からの新ルールのパッティングの質問です。  
旗を立ててパット出来る新ルールとなりましたが、アテンドされた旗の場合に球が動いている途中で旗を抜いてもいいのでしょうか？ TV観戦していると、キャディがそうした行為をしていますか？

森勇さん

ご質問ありがとうございます！

旗竿は、ストロークする前に、

- ・立てたまま（誰も付き添わない状態）にしておく
- ・取り除く、または取り除くために付き添ってもらう

のどちらかを決めてからプレーすることになります。つまり、ストローク前にアテンドされた旗竿は、球が当たらないように取り除くことが前提となります。この場合に、うっかりミス（キャディが不注意で見えていなかったなど）で当たってしまった場合は罰はありませんが、故意で当たった場合は一般の罰がつきます。例えば球が真っすぐホールに向かってきたが強すぎるから、わざと抜かずに当たった、という場合はストロークプレーでは2罰打を受けます。

規則 13

2019.01.26 回答 Mr.golfbaka

いつも参考にさせて頂いています。掲載の「Q & A」の内容から、その旗竿の処置は判りましたが再度旗竿についてのご意見をお聞かせ下さい。

ストローク前に「旗竿を取り除くか、取り除くためにアテンドして貰う」とした場合に故意に球が当たった場合は罰と理解しました。ではこの場合、うっかりミス・故意で旗竿を抜かないで当たらなかった場合は、旗竿を抜くという前提が崩れると思いますが無罰でいいのでしょうか？

森勇さん

ご質問ありがとうございます！

そうですね、球が当たらなかった場合は罰無しです。旗竿を抜く前提で付き添っていた場合（ちなみに規則書では“取り除くつもりで”と表現しています）、故意に抜かないとなると、球の動きに影響を及ぼす行為となり違反となりそうなものですが、その行為に対し罰を与える規則がないので罰無しということで良いと思います。あくまでも球が当たった場合にのみ罰が規定されています。旗竿を差したままプレーした場合とは異なるため、非常に分かり辛い部分だと思しますので下にまとめてみます。

●旗竿を差したままプレーした場合で球が動いている時に球の動きに影響を与えるつもりで旗竿を動かしたり取り除く

→ 旗竿を動かしたり取り除いた行為に対して2罰打（球が当たったかどうかは関係ない）

そして、その旗竿に球が当たった場合（差したままの旗竿を取り除くわけですか

ら基本的には当たらないのですが)

→ 偶然当たってしまった(旗竿を抜こうとしたが抜けきれなかった等)なら球はあるがまま

→ それが無意なら 11.2c に従って処置(場所を推定、グリーン上からのプレーなら再プレー)

●旗竿を取り除くつもりで付き添ってもらってからプレーした後、付き添っている人が旗竿を取り除かない

→ 偶然(不注意など)であろうと故意であろうと、その行為(取り除かないこと)に対しては罰が規定されていないのでそれ自体は罰無し

そして、球がその旗竿に当たった場合

→ 故意なら 2 罰打、球は 11.2c に従って処置(場所を推定、グリーン上からのプレーなら再プレー)

→ 偶然なら罰無し、球はあるがまま

となります。人の意志とかを考慮するとかなり複雑になってしまいますね。

2019.01.28 回答 Mr.golfbaka

2019 年からの新ルールの旗竿に関する質問です。

「旗竿を抜くか、アテンドして貰い抜く」を選定してプレーした場合に、思いのほか強い球等が出て旗竿を抜かない方が有利と思って旗竿を抜かなかった場合は一般の罰となるのでしょうか？ 故意ですから罰と思われそうですが、うっかりで抜かなかったで通るのでしょうか？

森勇さん

ご質問ありがとうございます！

ご質問のケースでは、故意でもうっかり(偶然)でも結果的に球が当たらなければ罰無しですが、球が当たった場合として考えた方が良いでしょう。その場合、故意であれば 13.2b(2)で定めているように一般の罰(ストロークプレーでは 2 罰打)を受けます。偶然であれば罰を受けないこととなります。では、故意でやったのにもかかわらず通るか、ということですが、当然それはダメと考えるのが基本で、よほど特殊な状況でない限り、うっかりミスはおきない前提で考えた方が良いでしょう。そうでなければ、ゴルフ規則が期待している「プレーヤーの誠実さ」に反し、言った者勝ちのような状況が頻発してしまいます。例えば、プライベートゴルフであれば、会話が弾んでしまって球を見ていなかった、とか、徹夜でプレーに来ていて眠気が限界でうとうととしてしまった、とか色々ありそうですが、競技であれば、集中してやるでしょうから、「ただ旗竿を抜かった」からと言ってうっかりミスを認めるべきではないと思います。旗竿を持っている時に近くで「ファー」の音が聞こえたから頭を守っていたら球を見ることができなかった、など致し方ないと考えられる状況であったのなら、「偶然」として扱うこともできると思います。

2019.01.29 回答 Mr.golfbaka